

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 11 de mayo de 1860.

NÚM. 453.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 48 minutos.

Pónese á las 7 horas y 4 minutos.

Sale la luna á las h. y m. de la noche.

Pónese á las 11 h. y 10 m. de la mañana.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Valencia 9 de mayo.

La entrada triunfal en Madrid de las tropas procedentes de Africa es ya un hecho positivo y oficial. Hasta ahora se habia retardado para dar lugar á la llegada de la caballeria, tan merecedora de iguales ovaciones que las demás armas, pero no pudiendo esta hallarse en la corte hasta el dia 22 del actual, el general O'Donnell, para calmar la natural impaciencia del público, ha dispuesto que dicha entrada se verifique desde luego. Al efecto, el domingo encomendó al brigadier de E. M. Sr. Torres Jurado que levantara el campamento en la dehesa de los Carabancheles, donde deben alojarse los batallones que se esperan, en los mismos términos que lo estaban en Africa. Tambien se levantará la tienda del cuartel general, donde se propone acampar algunos dias con sus soldados el ilustre duque de Tetuan.

Podemos ya designar los regimientos y batallones nombrados para esta solemnidad. Son los siguientes:

Artilleria á pie, un batallon; otro de ingenieros; regimiento de Toledo; id. de Borbon; batallones de cazadores de Madrid, Barbastro, Chielana, Barcelona, Baza, Navas y Vergara.

Estos cuerpos quedarán luego de guarnicion en Madrid, menos Navas y Vergara, que permanecerán en Aranjuez.

Concurrirán además á la ceremonia el regimiento de Zamora, primer batallon de Navarra, id. de almansa.

Los batallones de Zamora, Almansa, Barcelona y Baza están aun en marcha. El regimiento de Borbon salió ya de esta ciudad para Madrid.

Delicioso y animadísimo será el cuadro que ofrecerá por unos dias esta romería militar. El pueblo entero de Madrid, segun opina un diario, se trasladará á la dehesa de los Carabancheles á admirar y estrechar la mano de nuestros valientes. El campamento, con sus tiendas, sus cantinas y sus banderolas, presentará un aspecto de los mas belos y pintorescos.

El dia de la entrada, todas las tropas procedentes de la expedicion, y que ascienden por lo menos á 18 batallones, ejecutando la operacion de batir tiendas, se dirigiran á la capital.

Las tropas encontrarán en el pueblo de Madrid un recibimiento verdaderamente digno de las glorias que acaban de alcanzar en la gloriosísima guerra de Africa.

—Haciéndose cargo *El Correo* de esta solemnidad, se espresa de este modo:

Dia eterno en los fastos de nuestra gloriosa historia será el próximo viernes; dia en que no habrá seguramente un solo corazon español que permanezca tranquilo y que no lata violentamente, queriendo salirse del pecho.

¡Cuántas glorias, cuántos brillantes recuerdos no traerá á la acalorada imaginacion cada cuerpo militar, cada batallon y cada in-

dividual! Qué ejército podrá decir que habiéndose batido con triple y aun cuádruple número de enemigos; peleado en suelo extraño contra los hombres y contra los elementos; contra gente belicosa en demasia, defensora de sus propios hogares y fanatizada por una falsa y supersticiosa religion, y, sin embargo ha vencido en tantos y tantos combates, ha tomado mas de cien cañones, ha cogido banderas y ha traído las suyas mutiladas honoríficamente, pero con su sagrado honor, que es el honor de la guerrera España, intacto é incólume!

Al ver regresar á la brillante corte de esta monarquia á los atezados y bizarros guerreros que tan alta han elevado la española gloria, enmudecerán los pocos que creian que el obrar grandes hazañas es cualidad de los tiempos y no de las personas; tendrán que recordar, como recordaremos todos, á las invencibles tercios castellanos, que con el humo de sus mosquetes, hicieron que se oscureciese el brillante sol que reflejara en las conmovidas aguas del golfo de Lepanto; á los inmortales vencedores de San Quintin y de Pavía; á los que clavaron el prepotente pendon castellano en la hermosa Partenope; á los que con el agua á la cinta llevaron por medio del terrible Océano á Zirisea las invictas armas españolas, á los que destruyeron el mejicano imperio en el valle de Otumba; á los que en Clavijo, Salado, Covadonga y las Navas destruyeron las innumerables huestes de los musulimes, y á los que tantas increíbles hazañas obraron, que la tarea de enumerarlas, siquier fuese ligeramente, seria interminable.

Para traer á la memoria tan consoladores y gratisimos recuerdos, solo deben trascurrir cuatro dias.

El viernes próximo es el señalado para la entrada oficial en Madrid de las tropas procedentes de Africa. Al frente de ellas vendrá el invicto duque de Tetuan y todos los demas generales que se encuentran de regreso en la Peninsula. La ovacion que se les prepara será tan brillante y entusiasta como espontánea y merecida.

El dia antes de la entrada de todas las tropas procedentes de la expedicion, y que ascienden por lo menos, á 18 batallones, acamparán en la dehesa de los Carabancheles, desde donde, ejecutando la operacion de batir tiendas, se dirigiran á esta capital.

El ayuntamiento de esta, no pudiendo permanecer impasible, ni dejar de tomar una activa y grande parte en el comun regocijo, prepara cuantos festejos anunciamos hace algunos dias á nuestros lectores.

A pesar del cortísimo tiempo de que dispone, desde hoy mismo ha comenzado á hacer todos sus preparativos, siendo uno de los obsequios la construccion de un bellissimo arco triunfal de lindísimas y escogidas flores en la puerta de Atocha.

No se busque á nadie en su retiro ó respectiva ocupacion el dia 11 de mayo: balcones, calles y plazas serán pequeñas para encerrar en su recinto á los que tanto anhelan saludar

á los heróicos triunfadores de Africa.

No merecen menos estos modernos héroes, así como no hay elogio que pueda parecer excesivo para encomiar los brillantes hechos de los gefes y oficiales que tan bizarramente supieron guiarles á la victoria, secundando á los dignísimos generales tan perfectamente elegidos por el ilustre duque de Tetuan, del cual nada diremos, porque ante sus altos hechos todo elogio pareceria pálido é incoloro.

—Una carta fidedigna, procedente de la division vascongada, dice, que el traidor Carranque estaba en Fez, vistiendo boina y pantalon encarnados y jaique, así como otro español, en cuyos botones se leia el núm. 11; este número corresponde al del regimiento en que sirvió Rocamora.

—Hé aqui los pormenores que dan á *La Correspondencia* sobre el convite con que S. M. la Reina obsequió el domingo último en Aranjuez á los generales que han regresado de la campaña de Africa:

«Aranjuez 6.—No me culpen Vds. de perezoso; yo aqui no vengo á conversar de politica, sino á pasear por los jardines; yo no vengo á continuar esa endiablada tarea de arreglar el mundo que aqueja á Vds. los que presumen de hombres públicos, sino precisamente me trae un objeto contrario; así es que el mayor sacrificio que Vds. pueden imponerme es la pretension de averiguar lo que ocurre.

»Por el pronto diré á Vds. que nos achicharramos; los generales de Africa no echan de menos las dulzuras del clima de Tetuan, y á alguno le he oido que si tuviera su tienda se creeria trasladado al valle de Vad-Ras al dia siguiente de la batalla del 23.

»Esto no obstante, la gente viene, se envenena en las fondas, se tuesta por las plazas, se desquita en parte paseando por los jardines, y regresa á Madrid tan satisfecha.

«Dicen que en el Consejo de ayer se acordó la reeleccion de la mesa del Congreso en la anterior legislatura; es natural, porque los respetos que se deben al venerable Sr. Martinez de la Rosa así lo exigen.

«El banquete ha estado magnifico, como todas las fiestas del palacio de nuestros Reyes; allá va la lista de los concurrentes, y con esto no les canso mas; aun así dudo que llegue la carta á tiempo.

«A ambos extremos de la mesa estaban el mayordomo mayor de S. M. y el mayordomo de SS. AA.

— *A la derecha de S. M. la Reina.*

»S. A. el infante D. Francisco, marquesa de la Habana, general Prim, marquesa de Corvera, ministro de Marina, dama de la infanta doña Luisa, ministro de Fomento, general Cervino, marqués de Malpica, intendente de la Real casa, gentil-hombre de la infanta doña Luisa, general ayudante del Rey, gefe de parada, gentil-hombre del interior.

— *A la izquierda de S. M.*

»Duque de Tetuan, camarera mayor de Palacio, ministro de Estado, marquesa de los Castillejos, Duque de San Miguel, general don Enrique O'Donnell, general Galiano, ministro

de Gracia y justicia, marqués de Santiago, general Uztariz, general Lemery, gentil hombre de D. Sebastian, ayudante de órdenes del Rey.

S. M. el Rey.

«A la derecha la infanta doña Luisa, el infante D. Sebastian, marquesa de Alcañices, marqués del Duero, duquesa de Bailén, general Ros, señora del general Quesada, ministro de Hacienda, Patriarca, ministro de la Gobernación, general Niza, jefe de escolta.

«A la izquierda la duquesa de Tetuan, conserje de S. M., marquesa de Malpica, general Armero, señora de D. Enrique O'Donnell, marqués de la Habana, general Echagüe, general Quesada, caballerizo mayor de S. M., general D. Luis Serrano, gentil-hombre del infante D. Francisco, jefe de Alabarderos.»

—A nuestro colega *El Día* le dan también desde el Real sitio los siguientes detalles del mismo convite.

«Desde esta madrugada, le dicen, principió a notarse en Aranjuez extraordinaria animación, desembarcando de los diversos trenes que llegaban de la capital muchos generales y jefes militares, y no pocos hombres políticos de los que en ocasiones como la presente acuden adonde se hallan la corte, los ministros y otras eminencias sociales.

Las conversaciones de los distintos círculos recayeron desde luego sobre el tema de la gran comida, conviniéndose en que ha tenido en realidad el carácter de una solemnidad nacional, pues que en ella ha mostrado la Reina su satisfacción al héroe de la campaña, duque de Tetuan, y a los que a sus órdenes, y bajo su acertada dirección, llevaron a nuestros valientes soldados de victoria en victoria, desde Ceuta hasta los defiladeros del Fondach.

Por la mañana ya habían llegado el denodado y distinguido jefe de la vanguardia del ejército, Sr. Echagüe, al general Galiano y otros, y por la tarde, en el tren especial, que entró en la estación después de las cinco, vinieron el capitán general de mar y tierra don Francisco Armero; el marqués de Guad-el-Jelú, con el general Cervino, el marqués de los Castillejos, que ya vestía de gran uniforme, con su señora, que vestía asimismo un rico traje de corte con un aderezo de grandes y costosas perlas; el general Quesada con su señora, y otras personas a quienes se aguardaba, y que fueron recibidas en el andén por el cónsul general de Oldemburgo, del consejo de administración de la sociedad de ferrocarriles del Mediterráneo.

A las siete de la noche ya se habían presentado todos los que tenían invitación, hecha en nombre de S. M. la Reina, y antes de las ocho se hallaban en el bello palacio, situado a un extremo de los deliciosos jardines de la isla, que enviaba a la augusta morada las auras del río cargadas con el suave aroma de las florestas y el murmullo de las aguas y de la arboleda.

Muy pocos minutos después de la hora preñada entraron los convidados en el espacioso salón amarillo, donde estaban las mesas, y comenzó la comida, siendo la colocación de las personas la que hemos manifestado.

En la comida, a pesar de la grave ceremonia cortesana, se notaba la sincera alegría y una animación realzada por las bondades de la Reina, que no ocultaba su profunda satisfacción al honrar en los generales que han vuelto de Africa a todo el ejército que reverdecía en las montañas y en los valles de Marruecos los laureles y las palmas de Oran y de Bugia.

Terminada la comida se sirvió el café en la pieza árabe, que por su decorado y por la variedad y riqueza de las galas de corte y de los grandes uniformes, presentaba un cuadro verdaderamente maravilloso.

Trascurridos apenas algunos momentos desde que los convidados salieron de Palacio, los ministros y muchos de ellos se restituyeron a Madrid en un tren especial, que es-

taba ya a las once de la noche dispuesto por orden de la empresa.

Desde las ocho, en que tomaron asiento los convidados, hasta que concluyó el café, las músicas de la guarnición, colocadas en los jardines Reales bajo los balcones de Palacio, tocaron escogidas piezas de ópera y zarzuela, habiendo acudido a oír las gran concurrencia, que luego se trasladó al teatro.

S. A. R. la duquesa de Montpensier y las señoras de algunos ministros, que estaban invitadas, no asistieron al banquete por hallarse indispuestas ó no haber podido acudir al Real sitio.»

Madrid 7 de mayo.

Algunos periódicos portugueses se desatan en improperios contra nuestro país, con el pretexto, en nuestro concepto calumnioso, de que aquel gobierno trata de unir Portugal a España. Vean nuestros lectores una muestra de las que nos regala un Sr. Ezeilas Junitor en un diario de Oporto.—«España tiene que aprender de Portugal en punto a bondad de corazón é instintos humanitarios. En España no hay verdadera civilización la atmósfera que en España se respira contriñe y aboga.»

Cuando un niño dirige un insulto a un hombre, el hombre lejos de irritarse y contestar con otro insulto, se ríe de la gracia del niño.

—Ya se ha presentado un modelo para las medallas que deben distribuirse entre todos los individuos que han tomado parte en la guerra con Marruecos; parece que lleva grabada una media luna con el lema de *Valor, Lealtad*.

—Hoy llega a Madrid el general Echagüe, que ayer salió de Valencia.

—Recomendamos a los que aun viven en la creencia de que el *Potosí* está en América, las siguientes líneas de una carta fechada el 14 de marzo en Mayaguez: «Son las cuatro de la tarde y acaba de fondear el bergantín sardo *La Teresa*, su capitán D. J. B. Sicardi, procedente de La Guaira en nueve días, conduciendo a su bordo 198 pasajeros, la mayor parte naturales de Canarias, entre ellos mugeres y niños. Estos infelices vienen huyendo de los revolucionarios de Venezuela, pues aquellos foragidos se han cebado contra los pobres isleños, y muchos de ellos han sido víctimas de su barbarie.»

EL CORREO.

El vapor correo llegado ayer no trajo la balija de Madrid correspondiente al martes, y esto ha sucedido ya alguna vez. No sabemos si depende de que el vapor anticipe su salida ó de que el correo de la corte no llegue a Valencia a la hora designada; pero cualquiera que sea la causa de esta falta deseamos que la administración de esta capital entable la reclamación conveniente a fin de que este hecho no vuelva a tener lugar. Las repetidas pruebas que nos ha dado aquella oficina superior del ramo de la atenta consideración que le merecen las indicaciones de los periódicos, no nos permiten dudar un solo instante de que por el próximo correo dará cuenta a la superioridad de lo que está sucediendo a fin de que se dicten las debidas disposiciones. Si la correspondencia del martes se dirigió desde Madrid a Valencia, como es muy natural suponerlo, el domingo por vía de Barcelona solamente se recibirá la del miércoles como de costumbre, y aquella quedará entretenida en la Administración de Valencia hasta el jueves de la otra semana.

El martes por otra parte es para nosotros el día mas interesante puesto que en él generalmente se escribe toda la correspondencia particular. De esto resulta que muchas familias dejan de recibir noticias de sus hijos, esposos ú otros parientes residentes en la corte, lo cual produce la impaciencia y los cuidados que son propios del que deja de recibir una carta esperada con tanto afán como confianza. Nada hay que decir respecto de los intereses del comercio: todas las casas de Madrid que tienen relaciones con las de Palma escriben el martes pues sabido es que los comerciantes escriben siempre a última hora; y si falta en esta capital una parte tan importante de la correspondencia pública fácil es considerar que pueden resultar perjuicios de gran monta.

Nos creemos dispensados de estendernos en otras consideraciones que robustecerían la justicia de nuestra reclamación; pero el buen juicio de la Administración principal de correos no le dejará desconocer las muchas y atendibles razones que la apoyan. Por eso nos limitamos a rogarle que adopte las medidas convenientes para establecer el orden mas perfecto en el importante servicio que está encomendado a su celo, con lo cual obtendrá un nuevo título a la estimación de todo el público de Palma.

Personas llegadas ayer de Valencia, y a quienes debemos suponer bien enteradas por la posición que ocupan en el ejército, nos aseguran que el Batallón de Asturias debía salir de Ceuta para Málaga con el objeto de recibir los equipajes, del diez al once, esto es, ayer ú hoy. Pero en una carta que tenemos a la vista fechada el 5 en Málaga, se dice: «mañana 6 sale de Ceuta para esta el Batallón de Asturias: aquí se detendrá pocas horas y saldrá para Mallorca.»

Si es cierta la relación de los pasajeros todavía tardaremos algunos días en tener aquellas tropas entre nosotros, pero si se efectúa lo que anuncia dicha carta mañana ó pasado mañana puede haber llegado ya a esta isla el expresado Batallón.

Se animan.—Hasta ahora son tres los arcos de triunfo que según nuestras noticias se levantarán en Palma para recibir a las tropas: uno en la plaza de San Francisco costeado por los alumnos de la Escuela de dibujo; otro en la calle de San Miguel dedicado al ejército por los vecinos de la misma calle; y otro en la plazuela del Cuartel del Carmen costeado por los trabajadores ocupados en las obras del mismo edificio. También son varios los particulares que piensan adornar las fachadas de sus casas con trofeos, retratos, transparentes, é inscripciones; y los vecinos de la calle *d'en Morey*, según anunció días pasados nuestro apreciable colega *El Mallorquin*, se proponen iluminar espléndidamente toda la expresada calle. Todo pues nos hace esperar que las próximas fiestas serán dignas del elevado y patriótico objeto a que se dedican.

Era de esperar.—Según creemos haber anunciado los alumnos del Instituto piensan costear unas exequias en sufragio de las almas de los valientes soldados españoles que han perecido en la guerra: estas exequias se cele-

brarán en la Iglesia de Montesión. Ahora creemos poder añadir que la sección filarmónica del Círculo se ha ofrecido gustosamente a tomar parte en esta función religiosa, lo cual sin duda alguna contribuirá a darle más importancia y lucimiento.

Llegada.—Ayer ha llegado á esta ciudad el Sr. D. Fernando Weyler que se hallaba ausente desde que empezó á organizarse el ejército de Africa, y que ha desempeñado en él el importante cargo de jefe de Sanidad militar en uno de los cuerpos del mismo ejército.

Bulla infantil.—Ayer tarde oímos en la Cuesta nueva una gritería espantosa: salimos á un balcón y que dirían VV. que fué? pues era toda la chiquillería de una escuela que al parecer venía de hacer un día de campo y que era conducida en tres carros: en uno de ellos llegamos á contar hasta veinte y un chiquillo, y el que tendría más edad no habría cumplido diez años. Era justo que ellos solemnizasen también la paz y con tal motivo el complaciente maestro les proporcionó un día de inocente jolgorio. Es inútil decir que los gritos consistían en vivas á la Reina, á O'Donnell, al Ejército etc. etc.

Una súplica.—Muchos alumnos del Instituto nos encargan roguemos á la Exma. Diputación y al M. I. Ayuntamiento se sirvan acordar que las tropas vayan á pasar por aquel establecimiento. Como el patio debe estar elegantemente adornado la tropa podría dar la vuelta al mismo, entrando por la puerta principal y saliendo por la del otro patio que conduce á las habitaciones del Sr. Director. En este caso desde la plaza de Santa Eulalia podría pasar por la calle *den Morey* cuyos vecinos son dignos de esta atención por las demostraciones que según hemos dicho piensan hacer; y dirigiéndose por el *Born de Santa Clara* al Instituto, volverían por la calle de Montesión á la expresada plaza de Santa Eulalia. Aunque conocemos el inconveniente que produce la circunstancia de estar publicado ya el programa, la solicitud de los alumnos del Instituto nos parece muy atendible, y creemos que las citadas corporaciones tendrán en cuenta la mucha parte que á aquellos escolares se deberá en la solemnidad y brillantez de las próximas fiestas.

Mas demostraciones.—De el *Mallorquin* copiamos el siguiente párrafo:

Tenemos entendido que los vecinos de la calle llamada de la Plateria, han acordado en la mañana de hoy, en obsequio de las tropas que regresen de Africa, adornar dicha calle lujosa y elegantemente y con brillantes iluminaciones, construyendo varios arcos de triunfo, en cuyo remate habrá hermosos emblemas en que figurarán los nombres de los héroes y lugares de las acciones que han dado tanto brillo al ejército español; y en particular los moradores de la predicha calle engalanarán los dinteles de sus puertas con pabellones de esquisito gusto. Nosotros lo celebramos muchísimo, deseando que estas plausibles demostraciones, hijas del mas puro patriotismo, tengan muchos imitadores.

Adelante.—Del *Isleño* copiamos lo siguiente:

Segun se nos ha informado, los vecinos de frente el huerto del Rey, deseando obsequiar á los vencedores de Africa en la entrada solemne del batallón de Asturias, han abierto una suscripción para adornar la larga y anchurosa calle con banderas nacionales, arcos de mirto y un alumbrado al estilo veneciano. Todo esto junto con el arco de triunfo que tratan de levantar los discípulos de la academia de Bellas Artes en la plaza de San Francisco y otro que tal vez se haga frente la puerta del principal, atendiendo á la forma y cualidad de esta calle haría muy buen efecto.

¿Y á mi que?—Se nos ha remitido para su insercion el siguiente escrito:

Sr. director del *Correo de Mallorca*, usando del derecho que me concede la ley de imprenta vigente, espero merecer de V. inserte en su periódico las siguientes líneas en contestacion á la gacetilla que en el mismo se publica con el epígrafe de: *Para que te embobes*, y le que dará agradecido S. S.—Pedro José Gelabert.

CADALSO.—Tablado que se levanta en la plaza ó lugar público para castigar con pena de muerte á ciertos delincuentes. Tablado que se levanta para algun acto solemne. Fortificación ó baluarte hecho de madera.—Diccionario de la lengua castellana por la real Academia.—Pedro José Gelabert.

Si el Sr. Gelabert nos ha remitido el anterior escrito porque calificamos de plagio el uso de la palabra *cadalso*, con la explicacion que de ella dá el diccionario de la lengua no ha conseguido su objeto: si lo ha hecho para que supiésemos lo que significa la palabra *cadalso* (aun cuando no creíamos ignorarlo antes de recibir el susodicho escrito del susodicho Sr. Gelabert) debía copiar letra por letra el diccionario, y no suprimir algun signo que hace mucho al caso presente. Antes de la segunda acepcion de la consabida palabra hay tres letras (ant.) que significa que la tal es anticuada; y como los adelantos, y el progreso, y el siglo ilustrado no nos permiten hacer uso de lo que ya huele á rancio, resulta que el Sr. Gelabert ó el autor del párrafo aquel debieron dejar el *cadalso* para mejor ocasion y dar al tablado que se levanta en la plaza de Cort, los honores de palco, galería, etc., etc., etc. Aun cuando la palabra *cadalso* no fuese anticuada, habria contra el Sr. Gelabert la costumbre, que se empeña en no darle otra significacion que la de *sitio destinado á castigar con pena de muerte á ciertos delincuentes*; y en este caso podriamos decir con un poeta

Es muy sabida cosa
que la col en su vida fué legumbre;
mas si aun hablando en prosa
suele la ley ceder á la costumbre.....

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santo Domingo de la Calzada, confesor.

Cultos.—Para mañana sábado.—En S. Jaime al anochecer tendrá lugar la devocion que todos los sábados se practica en memoria de la Inmaculada Concepcion de Ntra. Sra.

ALCANCE.

Esta mañana hemos recibido periódicos de Barcelona por via de Alcedia. Aun cuando nada adelantan las noticias de Madrid, por mas que ayer dejase de llegar la balija salida el martes de la corte, que debiamos recibir, como de costumbre, encontramos sin embargo algunas, ya del interior, ya extranjeras, que son de interés, y que nos complacemos en copiar á continuacion.

Un parte telegráfico que publica *La Corona*, espedido en Tortosa el 7 á las 10 y 15 minutos de la noche anuncia que «los prisioneros han sido puestos en libertad, todos menos Elió. Los ex-infantes se han embarcado hoy con Dulce. Se dirigen á Cete.»

Los obsequios á las tropas procedentes de Africa, se suceden sin interrupcion en Barcelona y en otras poblaciones del Principado, entre las cuales descuellan Tarragona, Reus y Vich.

En Barcelona ha sido abierta una suscripcion para regalar una escribanía de plata al señor Salaverria ministro de Hacienda. En la invitacion se leen entre otros los siguientes párrafos:

«La recepcion entusiasta que ha hecho el ejército y á los voluntarios catalanes; las espadas

de honor y las coronas cívicas que se destinan al general en jefe del ejército de Africa, y al intrépido general catalan conde de Reus; los innumerables donativos para los heridos, viudas y huérfanos de nuestro valiente ejército, atestiguan el entusiasta agradecimiento con que Cataluña mira los servicios de los guerreros. Pero al mismo tiempo no puede echar en olvido que un personaje tan inteligente como modesto, tan laborioso como honrado, ha contribuido con todos sus esfuerzos al sosten de la guerra nacional, facilitando recursos para las atenciones extraordinarias del ejército sin echar mano de otros medios que los consignados en el presupuesto normal, despues de satisfacer instantáneamente, con asombro de propios y estraños, al comenzar la campaña, un considerable saldo cuyo pago reclamó una nacion estrangera. Hablamos del Exmo. señor don Pedro Salaverria ministro de Hacienda.

Deseando muchas personas dar á tan probo é infatigable consejero de la corona una muestra de la gratitud con que el país ha sabido apreciar los eminentes servicios de aquel buen patriota, han concebido el pensamiento de regalarle, como un pequeño testimonio de afecto, una sencilla escribanía de plata, con emblemas alegóricos que representen los trabajos y triunfos de nuestro invicto ejército, auxiliados y secundados por los improbables y fatigas del esclarecido ministro de Hacienda.»

—El *Adriático* diario de Rávena, publica una proclama dirigida por Mazzini á los sicilianos. Despues de decirles que de su iniciativa depende la unificacion de las provincias italianas que no son libres todavia, y les exhorta á que activen los acontecimientos, Mazzini termina en los siguientes términos:

«Una vez derrocado el gobierno de los Borbones, proclamaremos á aquel á quien media Italia ha elegido ya, al único que puede llamarse italiano hasta ahora, á un Rey valiente y caballero. Escribamos pues en nuestras banderas la palabra *Anexion*»

Antes de ser republicano fui unitario: parecíame que solo la república podia conducir á la unidad; me equivocaba. Victor Manuel ha empujado á la Italia hácia este objeto, y la conducirá si los pueblos le auxilian. Por mi parte, sacrificio mis viejas ideas al antiguo principio, y con vosotros, sicilianos, y con todos los demás pueblos de la Peninsula, que en adelante no formarán mas que un solo pueblo, grito con todas mis fuerzas: *Viva Victor Manuel, Rey de Italia*. Sicilianos; la hora ha dado ya: en nombre de la Italia corramos á las armas.»

Las noticias de Nápoles dan por terminada la revolucion de Sicilia, pero un telegrama de Paris del 8 dice que se ha confirmado la noticia de que Garibaldi ha partido para aquella isla, lo cual ha causado mucha alarma en la bolsa de Viena.

Otro parte telegráfico del mismo día y de la misma procedencia anuncia lo que sigue:

Roma 5.—Se esperan 1,000 irlandeses para el ejército del Papa. Se ha desmentido la noticia de que M. Courcelles sería nombrado ministro.

Londres.—El conde de Granville ha dicho en el Parlamento que el gobierno no puede comunicar las últimas correspondencias entre Francia é Inglaterra relativamente á la Saboya.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres en el día 8.

Madrid.—3 por 100, 48-60.—Diferida, 38-55 y 60.

Paris.—3 por 100 frances, 70-10.—4 1/2 por 100 id., 96-15.—Exterior español, 49.—Diferida, 37 5/8.—Amortizable, 45.—Interior, 47 1/4.

Londres.—Consolidados, 95 1/8 á 1/4.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Vittalongra.*

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Mahon el lunes 14 del actual á las 7 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **Á LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demás géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. menos por cana.
Id. id. 21 á 28 3 id. id.
Id. id. 29 en adelante 3 id. id.

Irlandas lo mismo

Creas de $\frac{1}{4}$ de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. « 4 $\frac{1}{2}$ á 6 $\frac{1}{4}$, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. « 9 $\frac{1}{4}$ á 15 $\frac{1}{4}$, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 15 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holanda á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* núm. 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apetecibles.

Elaboracion

DE YESO Y CIMENTO HIDRAULICO DE BUÑOLA, pulverizados á gusto del consumidor y perfectamente trabajados.

El yeso á 8 sueld. 6 ds. la cuartera y el cimiento á 11 sueldos quintal.

En la fundicion de hierro de la calle de San Martin.

Cocinero.

Un jóven de 22 años de edad desearia colocarse en clase de cocinero. En esta imprenta darán razon.

Venta.

Hay para vender en muy buen parage unas casas recién construidas consistentes en 4 pisos: se hallan situadas en la travesía que de la calle de *Pelaires* va al Borne. La persona á quien conviniera dicha adquisicion podra verse con el maestro carpintero que tiene la tienda frente la fuente de *las tortugas* cuyo rótulo la designa con el nombre *Carpintería Balear*.

Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 17 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, á no y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

Al público.

En la casa de recreo sita en la falda del castillo denominada *vista hermosa* se servira leche de oveja y de cabra de la manera que sea susceptible, como tambien algunos fiambres, café, chocolate, licores y otras bebidas. La leche solo se servira los domingos y lunes por ahora.

Venta.

Se vende un caballo árabe de 4 años no cumplidos y de estatura 7 palmos y medio propio para tiro. En esta imprenta darán razon.

Alquiler.

Distante una media hora de esta ciudad, inmediato al antiguo camino de *Llummayor* está para arrendar un predio de estension de 17 á 18 cuarteradas de tierra de 1a. calidad, parte de ella poblada de almendros, higueras y olivos: tiene una noria inagotable. En esta imprenta darán razon.

Otro.

En la calle de la *Espartería* núm. 19 hay una casa para alquilar con seis ú ocho cuartos dormitorios con agua de fuente y demás comodidades necesarias; en la misma casa darán razon.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Sociedad general española de Descuentos, Caja de Palma de Mallorca.

Debiendo celebrarse Junta General de accionistas de esta sociedad el 21 del presente mayo, se participa á los interesados que lo sean por el núm. de diez acciones á lo menos, á fin de que se sirvan concurrir á la misma ó hacerse representar en ella por medio de persona autorizada en virtud de una comunicacion igual al modelo que sigue, previniendoles que la reunion tendrá lugar en la Direccion General de la Sociedad, establecido en Madrid calle de la Greda número 28.—Palma 26 de abril de 1860.—El Director Antonio Martinez Felices.

Modelo que se cita.

Sr. D.

Autorizo á V. para que me represente en la Junta General de accionistas que, la Sociedad General Española de Descuentos debe celebrar el dia 21 de mayo próximo.

Nodrizas.

Se desea encontrar una para criar en casa de los padres de la criatura. Peso de la Paja manzana 120 núm. 9 piso 2.º darán razon.

Aviso al público.

Bartolomé Pererols, maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los Sres. que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, piezas de la casa; puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *de Rubi*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

Guano artificial

de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierra y sus productos se está aceptando por los agricultores y colonos en España. Se vende á 40 rs. qq. en el Escritorio público, situado en a casa baja del Sr. Marqués del Reguer.

Venta.

Hay de venta en el pueblo de *Bañalbufar* una casa con dos cuarteradas de tierra; en ella hay olivos, viñedos, y otros arboles frutales: todo de pertenencia del predio *Son Bauza* de dicho distrito. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P.O.D.
Juan Villalonga